

## LE 50 ANNIVERSAIRE DE LA MORT DU R. P. LACORDAIRE



Le 21 novembre de l'année 1861, en la fête de la Présentation de la Sainte Vierge, au Collège de Sorèze où il passa les dernières années de sa vie, le Père Lacordaire rendait sa belle âme à Dieu, et "les anges, dit le Père Chocarne, en se penchant sur les lèvres du Père pour recevoir son âme, avaient laissé sur son visage je ne sais quelle expression de joie céleste," Nous avons donc célébré, le 21 novembre dernier, le cinquantième anniversaire de cette mort précieuse devant Dieu et nous n'avons pas voulu que cette grande et pieuse mémoire fût oubliée en cette occasion. Fondée par la Province dominicaine de France dont le Père Lacordaire fut le restaurateur, notre Province dominicaine canadienne ne saurait taire ses origines, ni sa reconnaissance. Elle appartient, elle aussi, en quelque sorte, au Père Lacordaire, et ne sait-on pas que des évêques de Saint-Hyacinthe sont entrés directement en correspondance avec le Restaurateur de l'Ordre en France, pour obtenir de lui une fondation dominicaine au Canada ? Cette fondation se fit plus tard par ses fils, et en vivant de leur vie, nous avons vécu de la sienne. Aussi nous avons regardé comme de religieuse reconnaissance de nous souvenir devant Dieu, le 21 novembre dernier, de l'illustre Dominicain, et de célébrer, ce jour-là, dans tous nos couvents, un service funèbre pour le repos de son âme. On nous saura gré de citer ici les pages émouvantes dans lesquelles le Père Chocarne, l'auteur tant aimé de la "Vie intime et religieuse du R. P. Henri Dominique Lacordaire" nous a laissé le récit de la mort du grand serviteur de l'Eglise et du grand moine, dont notre Ordre s'honneure :

"Le mercredi, 20 au soir, il eut une crise, la plus douloreuse de toutes, et qui fut aussi la dernière. Il fut pris de cette angoisse, précurseur d'une mort prochaine, qui jette l'âme dans d'inexprimables tortures. Il se redressa sur son lit, lui qui ne pouvait faire un mouvement sans le secours de